

堺区さかいボランティア連絡会総会並びに交流会

「新しい仲間が増えました」

3月26日(木)に堺区さかいボランティア連絡会の総会が開催されました。

全71グループ中、委任状を含めて57グループの過半数を超える出席状況でした。

平成26年度事業では、会員状況としては6団体の入会と1団体の退会により71団体であること、7月のボランティアの集いと1月のボランティア講座の開催、活動情報誌「つ・な・が・る」の第1号から3号までの発行などの報告があり、平成27年度も同様の交流・研修事業と「つ・な・が・る」の第4号から6号までの発行を実施していく計画案の説明がありました。また、27年度の役員体制について、松吉副会長のグループ退会と辞任の申し出を受けて副会長は1名欠員となっていますが、会則第5条により残任期間の平成28年3月31日までは副会長1名の取扱とする提案がありました。

前記の議案と平成26年度会計報告と平成27年度



LOHASなキッチン 森のキッチン



MORI no KITCHEN lunch & cafe

堺市役所本庁舎地下のレストランがLOHASなキッチンに生まれ変わりました。今年2月から社会福祉法人コスモスが障がい者の作業所として受託されました。市民とふれあう場での活動に夢が広がります。マネージャーの増田さんは地域に密着してつながる空間の役割を果たしたいと語ってくれました。



予算(案)について、すべて異議なしで承認されて総会は終了しました。

引き続きコーヒブレイクをはさんで交流会が実施され、26年度に入会された新しい仲間の6グループ(いろいろの公園をめざす会、サカイシルバーパーソソクラブ、はないずみ会、仲よし友だち、パソコンボランティアWing、つながり隊)の皆さんから順番に活動内容の紹介がありました。27年4月から入会される「大浜ふれあい一座」の皆さんからも踊りを披露いただきました。

発表の後は、東区在住の職人さんからいただいた畳表の飾り台と「花のボランティア 花いっぱいやさかい」からいただいた花の種が、司会者とのジャンケン大会で勝った方にプレゼントされました。

最後には、近タイイベントをされる5グループから各1分間の紹介があり、つながる・交流の場を楽しんでいただきました。

スプリングフェスティバル

5月10日、ソフィア・堺で開催された「堺市生涯学習交流サロン」

の交流まつりでは、フラダンス、日本舞踊、大正琴、ギター、マンドリン、ハーモニカなど22グループが舞台上でパフォーマンスを行いました。

またギャラリーでは手づくりおもちゃ、手品、紙芝居、占いなどのワークショップと共に絵画、写真、書、



絵手紙、研究発表などの作品が展示されていました。発表者の日ごろの成果を垣間見ることができた一日でした。

発行・編集 堺区さかいボランティア連絡会 (事務局: 堺市社会福祉協議会 堺区事務所) 〒590-0078 堺市堺区南瓦町 3-1 (堺市役所本館 3階) TEL: 072-226-2987 FAX: 072-226-1952 E-mail: sakai@sakai-syakyo.net

堺のおもてなし

5月17日(日) 大仙公園 10:00~

自転車博物館、自転車レース、クラシック自転車、自転車ショー、自転車検定、自転車検定、自転車検定

「自転車のまち堺」を盛り上げる!

毎年五月の自転車月間に、自転車のまち堺においてツアーオブジャパン(自転車レース)は幕を開けます。『旧国際サイクルロードレース』から名称を変更して今年で十八回を数え、国際的にも位置づけられるレースとなりました。

今年も五月十七日(日)仁徳天皇陵を眺めながら大仙公園を周回するコースに全国からたくさんの方の自転車ファンが観戦に訪れました。

イベント会場では、五校区(浅香山・大仙・錦西・錦綾・安井)の皆さんが早朝より模擬店の準備をし、おでんや焼きそばなどを販売、そくそくと集まる観客で大盛況となり、堺のおもてなしは会場を大いに盛り上げていました。



おもちゃ作りは ひとつづくり

玩具作り「上の会」

2004年に大阪府教育委員会から地域ボランティア活動認定を受けた3名で子どもからお年寄りまでを楽ませることができる伝承玩具作りの研究会としてグループを立ち上げられました。

現会員数は25名(内男性1名)で、多方面からの依頼を受けて毎月、こども園・小学校での子育て支援と校区の高齢者の集い、高齢者施設などでの手作りイベントで活動されています。

毎月第2火曜日の定例会を訪問しました。この定例会はおもちゃ作りの勉強と研究の場で、当日は約20名が熱心に手作りに励まれました。ここで学んだことを各区に持ち帰って披露されているとのこと。

子育て支援として、おもちゃは「手に持って遊ぶ道具」であることから、子どもたちには単に作る喜びだけでなく、そのおもちゃでいかに楽しく遊ぶかを学んでもらえるように常に工夫されています。

活動を通じての喜びは、子どもたちからお絵かき

の礼状をもらったり、「また来てくださいね」の声を聞くことであり、昨年の夏に、みはら歴史博物館で開催された「楽しい夏休み工作教室」では約240名の子どもたちと一緒におもちゃ作りを楽しまれたことをあげられました。また、さかいボランティア・市民活動フェスティバルにおいて2回連続で芸術賞をいただいたことも、この活動が報われたと皆で喜んでお聞きしました。

これからも後継者を育成されて、たくさん子どもたちにおもちゃ作りと遊びの楽しさを広めていただくことを願います。



手話サークルかめのこ

毎週金曜日、午後7時から総合福祉会館の2階に集まって手話の学習に励んでいる「かめのこ」を訪ねました。

「かめのこ」は設立40年の歴史をもつ堺市内で一番古い手話サークルです。堺市主催の手話講習会の修了生が「使わないと忘れてしまうから」と集まったのがきっかけです。現在のメンバーは30人、訪問日には7時を過ぎてからも仕事帰りの方が駆け込んでくるなど、最終には20名が参加されていました。

例題を2人1組になって手話で表現して、聾の先生に見ていただくのですが、「硬すぎる!」「手話の単語を並べるだけで面白くない」「ちょっと理解しにくいな・・・」「もっとフレンドリーに」と各組それぞれの確かな注意があります。なにより求められていたのは、相手に伝えようという気持ちが表現されているかです。一つの言葉に対して何通りもの手話があるのでその場にあった手話を選ぶことも

手話でおはなし かめのこ家族

必要です。メンバーの最年少は小学5年生の女子です。「手話を大人になるまでに覚えたい」といったそうです。サークルが終わる頃にお母さんがお迎えに来られます。最年長は「妻が手話をしていたので一緒に来るようになって25年!」という男性。

10代から80代までの各年齢層の方が「手話」学習を中心に、聴覚障害者の福祉向上を願って活動されています。



訪問したのは友楽荘喫茶サロン活動の日でした。会場の堺市立安井友楽荘にはクッキリと「コーヒー」と染め抜かれたのぼりが立って雰囲気満点です。100円でコーヒー+クロワッサン+たまごのモーニングサービスをいただけます。すでに席の7割くらい来場されて歓談の真っ最中です。見渡したところ男性が半分以上で、皆さんは月に3回開かれるこの日を楽しみにされている様子がうかがえます。

ボランティアグループたんぽぽの会さんの活動は、他に一人住まいの方を訪問してお話し相手をされています。要望があれば二人組で訪問します。訪問日を楽しみにされ予定の1時間が足りないくらい話が続きそうです。また、地域の環境美化活動、買い物付き添い、イベントのお手伝いなど地域に密着して幅広く行われています。

現在、会のメンバーは25名で男性も参加していますがそれぞれの持場を担当されているようです。訪問した日には男性をお見かけしませんでした。

グループを結成されて13年目に当たるようですが、今後は活動の対象を高齢者ばかりでなくできれば校区の支援学級に在籍されている子どもさんのお相手、また高齢者の方がお持ちの知恵袋を出していただくような活動などにも広げたい、そんな願いも聞かせていただきました。

サロンの片づけのあとスタッフミーティングをされていました。その和やかなこと!

あかるい地域づくりの お役に立ちたい

安井校区福祉ボランティアグループ
たんぽぽの会

セシリア♪

幼稚園のお母さんコーラスのなかまが、歌って踊って楽しいショーを繰り広げるパフォーマンスグループを誕生させて間もなく10年!堺で開催されるイベントの会場で一度はお目にかかる「セシリア♪」は、知名度の高いグループになりました。

メンバーお手製のカラフルかつ大胆な衣装が観客の目を惹きつけ、エネルギッシュなダンスと共に懐かしの昭和歌謡やアニメソング・替え歌CMソングなどが、賑やかに繰り広げられます。

3人の中心メンバーの元に、障害の有無、性別、国籍に関係なく、たくさんの老若男女が参加しています。

福祉会館での毎月第2土曜日の練習には、4歳~70歳代まで世代を超えたなかまが集い、和やかにコミュニケーションの輪が広がりますが、集中した歌やダンスのレッスンに一切の妥協はありません。

パフォーマンスの他に、イベント企画やオリジナルCDの製作なども手掛け、堺市内に限らず岸和



田・富田林・泉南市など活動の場は留まる所を知りません!

ここ数年は、発達障害児のサポートにも力を入れ、親の支援(ペアレントトレーニング)子どもの支援(ソーシャルスキルトレーニング)支援者の支援(ティーチャーズトレーニング)など、各施設での相談やカウンセリングにも積極的に取り組んでいます。

11月1日(日)、『セシリア妖怪祭り』が福祉会館で開催されます!! 皆さんぜひお越しください。

イベントはコミュニケーションの場
合言葉は、はい! よっしゃ~!